

Casa Generalizia
MISSIONARI MONFORTANI

Viale dei Monfortani, 65
00135 ROMA
ITALIA
Tel. (0039) 06.30.50.203

SG 82-2019
Rome, 2 décembre 2019

Chers confrères,

Voici l'Avent : temps d'attente, temps d'espoir ! Ce n'est pas n'importe quel espoir, mais un espoir missionnaire, les pieds dans le présent et les yeux tournés vers l'avenir que la Divine Providence prépare pour nous ; comme le dit un chant de cette période liturgique : « *Ici, un enfant est annoncé. Le ciel est déjà avec nous en Marie. Temps d'espoir et de joie ! Nous espérons que le Seigneur viendra ! Le libérateur arrive déjà* ».

C'est dans ce contexte de l'Avent que nous avons la joie de lancer l'Année Missionnaire Monfortaine 2020 pour l'Europe, *Montfort_EurHope20*.

Comme nous le savons, la mission est notre vie, elle est la vie de la Compagnie de Marie, et si nous choisissons une année spéciale de mission, le but est de renouveler notre espoir et de rechercher de nouveaux chemins, de nouvelles perspectives au niveau du continent.

Mes amis, si l'espoir nous transforme, il transformera également le monde. Ce que nous attendons est plus que le fruit de notre imagination ou de nos désirs. Ce que nous espérons, c'est l'accomplissement de la promesse de Dieu. Ce qu'il veut pour l'humanité c'est ce que Jésus a résumé dans les Béatitudes (Mt 5,1-12 ; Lc 6,20-38). Les cultures humaines peuvent le dire de différentes manières, mais toutes cherchent un moyen d'être heureux.

L'espoir dont nous parlons à l'Avent est la richesse de l'expérience de foi du peuple de Dieu contenue dans la Bible. L'espoir ne dépend pas d'une situation favorable, il ne dépend pas de l'âge de nos entités, ni de l'âge de nos missionnaires. L'espoir ne peut être lié à nos victoires ou à nos conquêtes, ni ne peut être prisonnier du pessimisme et des peurs qui envahissent la vie de nos communautés monfortaines en cette période de « laïcité ». L'espoir n'est pas l'otage des résultats, de nos méthodologies et de nos calculs économiques. Si c'était le cas, cela cesserait d'être l'espoir qui nous fait prier tous les jours : « Que vienne ton Règne ».

L'espoir est quelque chose que Dieu a placé en nous. Il est humble, tenace, douloureux et souvent hostile ; comme l'espoir des prophètes. Comme la générosité de la terre, dans certaines cultures appelées *Pacha Mama*, qui, au milieu de tant d'actions destructrices, continue à émettre une odeur de fleur et à nourrir toutes les créatures, y compris celles qui tentent de la détruire.

J'invite tout le monde, frères et sœurs, amis et laïcs, à vivre cette année missionnaire en Europe comme un don du Saint-Esprit, une période d'espoir renouvelé. Chaque réunion, chaque activité, chaque visite doit être reliée par des gestes de fraternité.

Nous transformons nos foyers et nos communautés en un nouveau « Béthanie - Maison des pauvres » ; où vivaient les amis de Jésus, comme Marthe, Marie et Lazare (Jn 11,1), Simon le lépreux, où une femme a oint Jésus (Mt 26,6-13). À Béthanie, la maison des pauvres, il existe toujours un moyen d'accueillir, de nourrir et de célébrer. Les pauvres célèbrent toujours et nous invitent parce qu'ils ont de l'espoir.

Passons aux choses pratiques

L'année continentale est un moment fort où toute la SMM prie pour le renouvellement de la mission Montfortaine sur le continent européen, tout en poursuivant ses activités tout au long de l'année. À cette fin, nous vous proposons en cinq points les informations utiles pour impliquer les confrères et les collaborateurs de votre entité.

1. Calendrier

Les dates prévues pour la visite canonique et les événements dans les entités de l'Europe ont été fixées dans un calendrier général (pièce jointe_01). Nous soulignons en particulier l'assemblée continentale qui se tiendra en Pologne du 4 au 7 mai 2020.

2. Logo + explication

Le logo de l'année (pièce jointe_02), dont la devise est *Montfort_EurHope20*, est accompagné d'une explication (pièce jointe_03).

3. Prière

Chaque mission est préparée avec un temps de prière. La prière proposée à l'ensemble de la congrégation (pièce jointe_04) est extraite de l'Exhortation « *Ecclesia in Europa* » de Saint Jean-Paul II. Ce texte est confié à chaque entité avec l'encouragement de l'utiliser en l'adaptant aux différentes circonstances de l'année. Il peut être intégré dans une célébration mariale ou réduit à un texte plus court pour un usage quotidien.

4. Lancement de la mission continentale

L'année de la mission continentale en Europe sera lancée le **31 janvier 2020** à partir de deux jours à la Maison générale qui comprendra une célébration et une visite sur les pas de Montfort à Rome. Lors de ces journées, nous avons également invité un **frère coadjuteur** de toutes les entités d'Europe avec les supérieurs (ou l'un de ses délégués) d'Europe. En tant que continent qui compte le plus grand nombre de frères, nous voudrions honorer cette vocation spécifique au sein de la SMM, en reconnaissant son importance pour l'histoire et la mission montfortaines.

5. Communication

Merci pour l'implication de chacun de vous. Toute réaction au cours de cette année de mission sera accueillie sous le signe de l'unité de la SMM et contribuera à encourager et à renouveler la mission en Europe.

Vous pouvez envoyer vos commentaires à l'adresse électronique suivante : smm-sec@montfort.org ; En envoyant votre numéro WhatsApp, vous pouvez être ajoutés dans le groupe WhatsApp : *Montfort_EurHope20* pour recevoir des documents et du matériel photographique et audiovisuel tout au long de l'année. Vous pouvez visiter le site Web : www.montfortian.info

Reconnaissants pour votre soutien et vos prières, nous vous souhaitons un joyeux Noël et une bonne année. Meilleurs vœux.



A handwritten signature in black ink, enclosed in a large, thin oval outline.

P. Luiz Augusto STEFANI, SMM
Supérieur général
et le Conseil général